



Assemblée générale

Distr.  
GENERALE

A/44/446/Add.1  
19 septembre 1989  
FRANCAIS  
ORIGINAL : ANGLAIS/RUSSE

Quarante-quatrième session  
Point 66 k) de l'ordre du jour  
provisoire\*

EXAMEN DE L'APPLICATION DES RECOMMANDATIONS ET DECISIONS  
ADOPTES PAR L'ASSEMBLEE GENERALE A SA DIXIEME SESSION  
EXTRAORDINAIRE

Semaine du désarmement

Rapport du Secrétaire général

Additif

TABLE DES MATIERES

	<u>Pages</u>
II. RENSEIGNEMENTS RECUS DES GOUVERNEMENTS	
Bulgarie .....	2
Pologne .....	3
République démocratique allemande .....	5

\* A/44/150.

7p.

BULGARIE

[Original : russe]  
[18 août 1989]

1. Répondant à l'appel de l'Assemblée générale à sa dixième session extraordinaire, en 1988, la Bulgarie a célébré largement et solennellement la Semaine consacrée à la promotion des objectifs du désarmement. Lors des préparatifs et de la célébration elle-même, on a tenu compte des éléments du programme modèle pour la Semaine du désarmement, de la Déclaration faisant des années 80 la deuxième Décennie du désarmement et de la résolution relative à la Campagne mondiale pour le désarmement.
2. Pour marquer la Journée des Nations Unies et la Semaine du désarmement, des meetings et des réunions publiques ont été organisés à Sofia et dans d'autres villes bulgares, au cours desquels la population bulgare a exprimé son soutien aux activités de l'ONU et sa volonté de contribuer au maintien et au renforcement de la paix ainsi qu'à la prévention d'une guerre nucléaire. Au cours de ces manifestations, on s'est accordé à reconnaître l'unité et l'interdépendance du monde contemporain, l'importance primordiale des intérêts et des valeurs communs à l'ensemble de l'humanité et la nécessité d'affranchir les relations intergouvernementales des idéologies. Les participants aux meetings se sont prononcés en faveur d'une sécurité générale et égale pour tous, fondée sur la démilitarisation, la démocratisation et l'humanisation des relations internationales.
3. Au cours des réunions et rassemblements qui ont eu lieu, les nouvelles initiatives de paix lancées par l'URSS et les autres pays socialistes en vue d'éliminer les armes nucléaires par la voie de négociations et de ramener les arsenaux défensifs des Etats à un niveau de suffisance raisonnable pour assurer efficacement la défense ont recueilli l'approbation de tous.
4. Le Comité national bulgare pour la défense de la paix ainsi que les organisations de créateurs, de jeunes et de femmes ont été particulièrement actifs en faveur de la paix et du désarmement. Ils se sont prononcés pour la création d'une zone exempte d'armes nucléaires dans les Balkans.
5. Les médias bulgares ont participé largement à la célébration de la Journée des Nations Unies et de la Semaine du désarmement. En outre, des ouvrages, des études et des articles scientifiques sur les problèmes liés à la sécurité et au désarmement ont été publiés.
6. Pour l'avenir, la République populaire de Bulgarie est fermement décidée à poursuivre sans défaillance sa politique systématique en faveur de la paix et de la sécurité et à faire le maximum pour assurer la plus large diffusion possible aux idées de la Semaine du désarmement et de la Campagne mondiale pour le désarmement.

/...

POLOGNE

[Original : anglais]  
[7 septembre 1989]

1. La Semaine du désarmement, observée chaque année en Pologne, du 24 au 30 octobre, a été l'occasion en 1988 de présenter divers aspects du ralentissement de la course aux armements et du désarmement, de l'établissement de la sécurité internationale, sur des bases solides et du renforcement de la confiance et de la coopération pacifique entre les nations. La Semaine du désarmement a été l'occasion de faire connaître les idéaux énoncés dans la Déclaration sur la préparation des sociétés à vivre dans la paix, adoptée par l'Assemblée générale à sa trente-troisième session. Les activités entreprises pendant la Semaine ont également été axées sur la promotion des objectifs de la Campagne mondiale pour le désarmement.
2. Le Comité polonais pour la paix a organisé plusieurs manifestations dans toute la Pologne ou y a pris part.
3. A la mi-octobre 1988, le Présidium du Comité polonais pour la paix s'est réuni pour examiner les mesures de caractère non militaire propres à accroître la confiance au niveau international. Des membres du Comité volontaire polonais de la Conférence sur la sécurité et la coopération en Europe ont assisté à la réunion.
4. Sur l'initiative du Conseil polonais pour la recherche sur la paix, un séminaire commun consacré au Sommet soviéto-américain et aux perspectives nouvelles de désarmement s'est tenu à Cracovie. Un séminaire bilatéral hongro-polonais consacré aux questions intérieures relatives à la paix et aux divers types d'activités en faveur de la paix menées en Pologne et en Hongrie dans le cadre du processus de réformes et de l'évolution des relations internationales a également été organisé.
5. Pour marquer la Semaine du désarmement, la section de Cracovie du Comité pour la paix a organisé, dans le cadre des réunions internationales pour la paix de Cracovie, une série de sessions et colloques consacrés aux thèmes suivants :
  - a) L'Organisation des Nations Unies et le désarmement;
  - b) Réflexions d'ordre scientifique sur la paix;
  - c) Préparation à la vie dans la paix en tant que mesure propre à accroître la confiance sur le plan international;
  - d) Le génocide, hier et aujourd'hui.
6. Le prix de la paix de la ville de Cracovie a été institué et décerné pour la première fois.
7. Plusieurs instituts de recherche polonais, notamment l'Institut polonais des affaires internationales, se sont activement employés à promouvoir les objectifs de la Semaine du désarmement. Sur l'initiative de l'Institut, une conférence publique sur les problèmes actuels liés au désarmement a été organisée en octobre 1988.

/...

8. Pendant la Semaine du désarmement et la période qui l'a précédée, il y a eu dans un grand nombre d'écoles des rassemblements de jeunes en faveur de la paix, et des cours ont été consacrés à la question.

9. Le Comité polonais pour la paix a décidé de décerner la médaille de la paix, créée en 1988, aux mouvements, aux organisations sociales et aux particuliers qui s'emploient activement à promouvoir la paix, la compréhension et la coopération entre les peuples et les nations.

10. Dans le cadre de la Semaine du désarmement, le Club polonais pour les relations internationales a été créé. Son programme à long terme est notamment axé sur l'appui aux initiatives publiques tendant à renforcer la coexistence pacifique, le développement des relations amicales entre les Etats et les peuples, l'éveil d'une conscience mondiale et la diffusion d'informations sur les menaces qui pèsent sur la civilisation.

11. Les manifestations qui ont marqué, en octobre 1988, la Semaine du désarmement, ont fait l'objet de nombreux reportages dans les médias. La presse polonaise a publié une série d'articles de fond sur l'action menée par l'Organisation des Nations Unies pour dissiper les menaces qui pèsent sur l'humanité, ainsi que sur les mesures visant le ralentissement de la course aux armements, le règlement des conflits régionaux et l'atténuation des tensions politico-militaires, le renforcement des liens d'amitié entre les Etats et les peuples et la propagation de l'idée d'un monde à l'abri des guerres. La télévision et la radio polonaises ont diffusé plusieurs émissions sur la course aux armements et ses conséquences sur la sécurité internationale et le développement socio-économique des Etats.

12. Les médias polonais ont également rendu compte des manifestations organisées dans d'autres Etats à l'occasion de la Semaine du désarmement.

#### REPUBLIQUE DEMOCRATIQUE ALLEMANDE

[Original : anglais]  
[3 mars 1989]

1. En République démocratique allemande, la Semaine consacrée à la promotion des objectifs du désarmement a été, comme les années précédentes, marquée par une large gamme d'activités en faveur de la paix et du désarmement. Des milliers de personnes ont manifesté - lors de meetings, de réunions et d'autres manifestations - leur volonté d'oeuvrer en faveur d'une paix durable et de s'opposer à un enfer nucléaire.

2. Dans toutes les manifestations organisées à l'occasion de la Semaine du désarmement de l'Organisation des Nations Unies, les orateurs se sont félicités de la conclusion du Traité entre les Etats-Unis d'Amérique et l'Union soviétique sur l'élimination de leurs missiles à moyenne portée et à portée plus courte. Ils ont largement souscrit à l'appel qui a été lancé pour que le processus de désarmement mis en train par la signature du Traité soit poursuivi énergiquement et sans relâche. Les tâches à réaliser en priorité ont été définies comme suit : conclusion d'un accord visant à diminuer de moitié les armes stratégiques offensives de l'Union soviétique et des Etats-Unis; élaboration à brève échéance

d'une convention interdisant les armes chimiques; interdiction complète des essais; enfin, mesures de désarmement classique.

3. Comme prélude à la Semaine du désarmement, le Présidium de la Ligue pour les Nations Unies a organisé, le 24 octobre, une réunion au cours de laquelle M. Peter Florin, Ministre adjoint des affaires étrangères de la République démocratique allemande, a noté dans son discours liminaire que la traditionnelle Semaine du désarmement se déroulait pour la première fois dans un climat de véritable désarmement nucléaire. Le dialogue international, à mesure qu'il s'élargissait et s'intensifiait, s'orientait de plus en plus vers la recherche de résultats concrets de nature à résoudre les grands problèmes de l'humanité. L'autorité et le prestige de l'Organisation des Nations Unies avaient été visiblement rehaussés. Rappelant que la République démocratique allemande était Membre de l'Organisation depuis 15 ans, M. Peter Florin a souligné que la République était mue par la volonté de contribuer, dans une perspective socialiste et profondément humaniste, à la réalisation des buts et à l'application des principes consacrés par la Charte des Nations Unies et de renforcer l'Organisation en tant que forum universel le mieux adapté au dialogue et à la coopération internationaux, pour tenter de résoudre les problèmes mondiaux de notre temps.

4. Un grand nombre de personnalités de la RDA et de chefs de missions diplomatiques accréditées auprès de la République ont participé à cette réunion, qui a fait l'objet de reportages détaillés dans la presse, à la radio et à la télévision et qui devait marquer la Journée des Nations Unies et le début de la Semaine consacrée à la promotion des objectifs du désarmement.

5. Le groupe de Weimar de la Ligue pour les Nations Unies en République démocratique allemande a organisé une cérémonie au Théâtre national allemand le 24 octobre. Au nombre des invités étaient le maire de Weimar, d'autres personnalités locales de premier plan, et Jan Strucka, Directeur du centre d'information des Nations Unies à Prague, qui a donné lecture du message du Secrétaire général de l'ONU à l'occasion de la Journée des Nations Unies. Le professeur Erich Taubert, Président du groupe de Weimar et membre du Comité exécutif de la Ligue pour les Nations Unies en République démocratique allemande, a fait une déclaration dans laquelle il a indiqué que les anniversaires et les semaines d'action parrainés par l'Organisation des Nations Unies étaient l'occasion d'appeler l'attention sur des problèmes vitaux, non seulement au niveau national mais aussi et surtout au niveau mondial. A l'occasion de la cérémonie, une exposition d'affiches sur le thème "Le désarmement dans le monde" avait été organisée dans le foyer du Théâtre national allemand et avait attiré plus de 30 000 personnes. Des reproductions de l'affiche gagnante ont été exposées dans 49 autres villes.

6. A la suite d'essais souterrains d'armes nucléaires en octobre 1988, le professeur Moritz Mebel, Président de la section de la République démocratique allemande de l'Association internationale de médecins pour la prévention de la guerre nucléaire, a rappelé que, de l'avis de cette association, la cessation de tous les essais nucléaires serait un pas décisif dans la voie de la dénucléarisation du monde.

7. Un camp international de jeunes organisé par l'Organisation de la jeunesse allemande libre, à Werder, a accueilli des campeurs venant d'organisations de jeunesse représentant des conceptions politiques et idéologiques différentes en Autriche, Belgique, Danemark, Luxembourg, République démocratique allemande et Suisse. Le slogan adopté était celui du festival mondial de la jeunesse : "Pour la paix, l'amitié et la solidarité anti-impérialiste".

8. Après la Semaine du désarmement, d'autres manifestations de nature à en promouvoir les objectifs ont été organisées. En novembre, le premier Congrès national pour la paix rassemblant des scientifiques et des universitaires de la République démocratique allemande s'est réuni sur le thème "Comment échapper à la course aux armements - pour la paix et la sécurité en Europe et pour l'avenir du monde". Le professeur Max Schmidt, Président du Conseil scientifique pour la recherche sur la paix de l'Académie des sciences de la RDA et Directeur de l'Institut de sciences politiques et économiques internationales, a indiqué que le premier objectif du Congrès était de déterminer les moyens de sortir de la course aux armements, et que ce sujet continuerait d'être au centre des recherches sur la paix effectuées en République démocratique allemande et de faire l'objet d'une coopération avec des scientifiques et des universitaires d'autres pays. Durant le Congrès, des scientifiques et des universitaires se sont réunis en six groupes de travail pour étudier certaines questions, comme les conséquences qu'aurait une guerre sur les sociétés industrielles de l'Europe contemporaine, le potentiel de destruction des systèmes d'armement modernes, les mesures d'ordre politique et militaire requises pour créer une capacité non offensive et la notion de foyer européen commun.

9. Dans une déclaration, les 300 participants au Congrès ont lancé un appel à la communauté scientifique internationale afin qu'elle oeuvre de concert pour assurer l'avenir de l'Europe et du monde entier. "Nous prenons parti, ont-ils indiqué, en faveur de la paix et voulons, par nos travaux de recherche, renforcer de manière déterminante le mouvement mondial en faveur de la paix et du désarmement".

10. Un colloque scientifique des sections européennes de l'Association internationale de médecins pour la prévention de la guerre nucléaire s'est tenu à Erfurt. Les 160 participants, représentant des membres de l'Association venus de pays d'Europe, ont publié une déclaration dans laquelle ils ont affirmé leur résolution de s'acquitter, dans l'exercice de leur profession médicale humaniste, du legs des victimes du nazisme et du militarisme en luttant pour un monde pacifique, exempt d'armes nucléaires. Ils ont fermement plaidé en faveur de la préservation de l'humanisme et de la paix.

11. Les médias de la République démocratique allemande ne cessent d'appeler l'attention sur la lutte pour la paix, la détente et le désarmement. Ils ont rendu compte en détail des activités entreprises aux niveaux national et international pendant la Semaine du désarmement, ainsi que des délibérations de l'Assemblée générale à sa quarante-troisième session. La presse, la radio et la télévision ont également diffusé les messages du Secrétaire général et du Président de l'Assemblée générale à sa quarante-troisième session à l'occasion de la Journée des Nations Unies.

12. Les travaux de la Première Commission ont aussi fait l'objet de reportages détaillés dans les médias, qui ont rendu hommage à l'oeuvre de l'Organisation dans le domaine du désarmement. Les propositions visant à faire des progrès rapides dans le domaine du désarmement, comme celle du Président Mitterrand concernant la convocation de la Conférence de Paris sur l'interdiction des armes chimiques, ont fait l'objet d'une attention particulière.

13. L'une des manifestations dont les médias de la République démocratique allemande ont le plus largement rendu compte a été la session des ministres des affaires étrangères des Etats parties au Traité de Varsovie, qui s'est tenue à Budapest pendant la Semaine du désarmement. Les nouvelles propositions faites à cette occasion en faveur de la paix et de la sécurité ont reçu la plus grande attention.

-----